



LIGUE DE FOOTBALL
NOUVELLE-AQUITAINE

Monsieur Étienne GUYOT
Préfet de Région Nouvelle-Aquitaine
Esplanade Charles-de-Gaulle
33077 BORDEAUX

fgrenet@lfna.fff.fr

Le Haillan, le 5 mars 2025

Monsieur le préfet de Région Nouvelle-Aquitaine,

En notre qualité de Président de la Ligue de Football Nouvelle-Aquitaine et de Président(e)s des douze districts de football de Nouvelle-Aquitaine, nous souhaitons attirer votre attention sur le phénomène de violence dans le sport qui dépasse largement le cadre du football et qui constitue un véritable fait social et sociétal. Ce phénomène, dont les répercussions s'étendent bien au-delà des terrains de sport, mérite une réflexion et une mobilisation collective.

Il ne se passe pas une semaine sans qu'une rencontre sportive ne soit ternie par des agressions physiques et/ou verbales, que ce soit sur la surface de jeu ou dans ses abords (tribune, « main courante » autour du terrain, parfois même jusqu'au parking devant le stade ou le gymnase). Menaces et agressions physiques, insultes à caractère raciste, homophobe, coups assésés... Nous sommes des Présidents révoltés face à ce déferlement de violence qui vient anéantir l'engagement quotidien de bénévoles, d'éducatrices et d'éducateurs, entièrement dévoués à la transmission de leur passion, leur sport préféré.

Le sport, et notamment le football, agit souvent comme un accélérateur de particules, révélant des tensions, des fractures et des problématiques qui nécessitent une réponse forte et concertée. Il ne s'agit pas uniquement d'un enjeu propre à notre discipline, mais bien d'une question qui concerne l'ensemble du mouvement sportif et, plus largement, notre société.

Aujourd'hui, nous avons besoin de confronter nos expériences et compétences pour aller au-delà du triste décompte des matchs qui finissent mal. Les représentants du monde sportif ont besoin de comprendre la nature de ces faits. Ils ont aussi besoin du soutien de toutes les institutions publiques et associatives, dont la mission première est d'accompagner la jeunesse de ce pays vers leur vie d'adulte dans le respect des autres.

C'est pourquoi, Monsieur le préfet, La Ligue de Football Nouvelle-Aquitaine et les douze districts de football de Nouvelle-Aquitaine, souhaitent prendre l'initiative d'une grande concertation régionale en proposant l'organisation des Assises du Sport et de la Citoyenneté en Nouvelle-Aquitaine, réunissant l'ensemble des parties prenantes : institutions sportives, collectivités territoriales, services de l'État, représentants du monde judiciaire et acteurs associatifs.





LIGUE DE FOOTBALL
NOUVELLE-AQUITAINE

Nous sollicitons votre engagement et votre appui afin d'initier cette dynamique. Cette rencontre pourrait être l'occasion d'élaborer des propositions concrètes et d'impliquer de manière active tous les acteurs concernés. Avec les 12 Président(e)s de district de football qui constituent notre Ligue, nous avons des idées et des propositions concrètes ce sur quoi nous pouvons agir directement (nos licenciés) et ce sur quoi nous n'avons, à ce jour, que peu de prise (l'environnement extérieur).

Le Comité Régional Olympique et Sportif (CROS) ainsi que les ligues sportives de la région, notamment celle du basket, qui a récemment mené des actions symboliques fortes sur cette thématique doivent également être associés à cette démarche.

L'arrivée d'un nouveau procureur au Tribunal Judiciaire de Bordeaux représente aussi une opportunité pour aborder ces enjeux sous un angle juridique et institutionnel.

La Ligue de Football Nouvelle-Aquitaine regroupe 202 000 licenciés et 1 180 associations sportives actives, ce qui en fait la première association sportive de la Région. En tant que Président de cette Ligue et Présidents des douze districts, il est donc de notre responsabilité de nous engager dans cette démarche avec détermination.

Dans cette perspective, nous restons à votre disposition pour convenir d'un échange et définir ensemble les modalités de cette concertation.

Dans l'attente de votre retour, nous vous prions d'agréer, Monsieur le préfet de Région, nos salutations respectueuses.

Le Président de la LFNA
François GRENET

Le Président du District Charente, Jean-François SELLE
La Présidente du District Charente-Maritime, Pierrette BARROT
Le Président du District de Corrèze, Jean-François BONNET
Le Président du District de la Creuse, Serge AUBLANC
Le Président du District des Deux-Sèvres, Alain ROUGER
Le Président du District Dordogne-Périgord, Jonathan BLONDY
Le Président du District de Gironde, Alexandre GOUGNARD
Le Président du District de la Haute-Vienne, Timothée JOHNSON
Le Président du District des Landes, Loreto GUAGLIARDI
Le Président du District Lot-et-Garonne, Sylvain MICHELET
Le Président du District des Pyrénées-Atlantiques, Michel LACOUE-NEGRE
Le Président du District de la Vienne, Stéphane BASQ